
1.所属
2.多職種連携グループワークについて
事例の読み合わせ、退院前カンファレンス,
発表を体験した感想について、自由に記載してください。

3.合同学習全体について
今回の取り組み全体の感想について自由に記載してください。
事前準備、学習環境、本校の学生同士の学習、本校における多職種連携教育への要望など、皆さんの声を聴かせてくださ
い。

作業療法学科 話し合いではなく、意見の羅列でした。 初対面で大人数でZoomで話し合いは色々ハードルが高いと感じました。

作業療法学科
他校との関わりの機会はあまり無かったので、すごい貴重な時間だった。意見交換などが出来てとて
も有意義だった。

今後も開催していただけると、後輩にもよい経験が出来ると思う

作業療法学科
多職種間それぞれ専門の知識を伝え合うことで新たな視点から対象者さんを見られることに気づい
た。職種によっては専門用語が分からなかったり、立場的に意見が相違したりする点は難しく感じ
た。

他学校と交流するのにグループごとでzoomを繋げた方が話し合いがしやすいのではないかと思う。1人1台のPCだと他の人
の所から発表したり、音を拾ったりしていたため。

作業療法学科 多職種の話を聞けてよかったです 今後もこのような機会を作ると良いと思いました

作業療法学科 多職種の意見を聞くことが出来て良かったです それぞれ専門職としての考えを持って医療に取り組むことが大切だと思いました。

作業療法学科 様々な視点からの意見を聞き、改めて知識を深めることができました。 特にありません。

作業療法学科 多職種の連携とパワーバランスが理解出来た
全体的に会話が少なく感じた
ディスカッションの時間をもう少しとってもいいかと思う

作業療法学科
双方の理解度が違いすぎると一方だけのカンファレンスになってしまっているような感じがします。
シナリオの読み込みは事前に伝えていただけると助かります。

他校の生徒ってノリがいいですよね。なんだか安心しました。

作業療法学科 様々な職種の観点から意見を聞くことができて勉強になった。
オンラインということもあり、間が生まれたり通信が途切れたりという上手くいかなかった点が改善されると良いと感じ
た。

作業療法学科 多職種の意見や新しい発想等に触れることができ、有意義な時間になった 他学科だけでなく他校とも交流の機会は貴重だと感じた

理学療法学科 良い経験になった。 重度すぎない疾患をグループワークで行うことで、意見が分かれると思うので様々な意見交換を行えると思った。

理学療法学科 多職種からの視点と理学療法士から見る視点が違う所があり、とても勉強になりました。 多職種連携教育は実際に臨床に出た時の事前練習になるので良い経験だと思います。

理学療法学科
班ごとの発表で私の班ではないが、事前学習した内容と看護の意見のみ発表していて多職種の意見が
反映されてないと感じた。

司会進行してくれてありがたいです。

理学療法学科 良かったと思います 多職種の考えを知ることができていいとおもいます

理学療法学科 まとめ作業は札幌看護専門学校と北都が一緒にできれば良かったかなと思う 良い機会となったと思います



理学療法学科 多職種との交流は勉強になった ズームではなくリアルで出来ればもっと身になったと感じる

理学療法学科 事前に話し合っていればもう少しスムーズに行けたのではないかと感じた 勉強になったと思います

理学療法学科 ファシリテーターの方が率先して取り組んで下さり、スムーズにすすめることができました 多職種の方と交流する機会はなかなか無かったので貴重な経験が出来ました

理学療法学科 学生の間に様々な職種の方達と連携し、考え方を知ることができてとても良い経験でした。
大人数で話し合いをする機会が無かったので、行う前上手くいくかは不安でしたが、ファシリテーターの方が上手く進行
をしてくれたおかげで、とても良いグループになってよかったと思いました。

理学療法学科
初めての多職種連携グループワークだったこともあり、すごく新鮮なことでした。また、他学科とも
関わることが少なく、看護師からの視点やOTからの視点、歯科衛生士からの視点など色々な考えを聞
くことができいい経験になりました。

次回から可能なら、学校にお邪魔して行いたいと感じた。

看護学科 多職種との初めての連携で難しかった ためになるので今後もやった方がいいかと思います

看護学科
zoomてこともあってやり取りも少し難しかったこともあるけど、おなじ医療従事者としてその中でも
色々な職業の意見を聞けたことはいい経験になった

実際に会ってやってみたい

看護学科
他の職種と関わり、その職種が主に行っている行動も含めてカンファレンスすることで、その人に
とってどのような援助が必要なのかをより詳しく考えることができ、とても良い経験になった。

最初スムーズに進まなく、時間を無駄にしていたため、もう少ししっかりと計画を立てた方が話し合いの時間も増えて良
かったと思う。
病院実習でも多職種とのカンファレンスがあるため、せっかく学内に理学療法学科と作業療法学科があるからこのような
機会を増やしてもいいと思う。

看護学科
zoomの通信があまり良くなくて上手く出来なかったけど何とか読み合わせられた、みんなで意見をだ
しながらできた

ほかの看護学校の人と話すことが出来て、よかった、向こうの学校が新しくてオフィスみたいで羨ましかった

看護学科
他学科からの視点が看護として考えているものと違う場合があって、こうゆう考え方もできるんだと
学ぶことが出来ました。

看護科は他の学科と関わることも少なくて学内だけで見ても貴重な機会でした。また他校との交流も同じ職種としてはな
いので新鮮でした。

看護学科 札幌看護医療専門学校の方が引っ張ってくれて申し訳ないなと思いました 作業、理学の先輩方がほんとに優しくて頼りになりました

看護学科 沢山意見が出てよかったと思う それぞれの班で異なった考え方があって面白かったし勉強になった

看護学科
同じ学科でも違う視点を持っていたり、他学科の中でも特に臨床工学技士学科の方の視点は普段の授
業では中々思いつかない視点の意見を聞けたので看護の視野が少し広がったと思います。

今回は特に札幌医療専門学校の皆さんが事前学習をしっかりと行っていて、北都はみなさんに助けられて今回の合同学習
ができていたなと感じたので、北都ももう少し事前学習に力を入れて行うといいと思いました。

看護学科
看護学科同士でも全く違う意見が出ていて自分たちが見ていなかった視点などの意見があったことか
ら色んな考え方があってすごくいい学習になった

理学、作業の考え方も聞くことができてよかった

看護学科 他の学科の捉え方が聞けて楽しかったです 他の学校や学科の人と学習することは考え方や捉え方を広めるきっかけになると思うのでいいと思いました。

看護学科 色んな職種の退院前の援助などを聞けて勉強になりました もう少し何を話し合うか等を事前に知りたかったです。



看護学科 Zoomで行ったため聞き取りにくい分や連携がとりにくかった 多職種連携が必要とされている今だからこそグループワークが必要だと思うので増やして欲しいと思った

看護学科 楽しかった 楽しかった

看護学科 学生時代に馴染みの少ない学科と意見交換ができて良かった 札幌看護とzoomが出来てALS患者のケアや今後の過ごし方について学べてよかった

看護学科 事例が難しかったです 他の学科とお話しながらケアを考えるのがチーム医療を感じてとても勉強になりました

看護学科 なし なし

看護学科 違う職種の人の意見を聞けて良かった 勉強になった

看護学科 普段聴くことのできない職種の人たちの意見をきけてよかった。 勉強になった。

看護学科 他学校との交流は初めてだったので、学習の仕方など知れてよかったです 普段の学習方法や取組だなど知れる機会があると良い

看護学科 違う学校の人との関わりによって様々な考え方があり考え方が広がりました。 こちら側がもう少し個人での事前学習をしていた方が進めやすかったかなと思います。

看護学科 共通してすでに習っている事例にしてほしかった いい取り組みであった！

看護学科 他の職種の役割や考え方、それぞれの視点がわかった 1人の患者さんに 様々な医療従事者が関わり退院までを支援しているということがわかった

看護学科 多職種の意見をきいて、専門分野での役割を知り新たな知識を得ることができ貴重な経験となった。
他学科との合同学習を行うことでまた別の視点からの発見が得られることから、他学科交流を増やしたら良いと思いま
す。

看護学科
作業、理学と同じ学校だが、一緒に授業することが今までなかったし、1つの事例について、作業、
理学、歯科衛生士などたくさんの多職種の意見が聞けて、色々な視点からの意見を聞くことができ、
よかったです

多職種と一緒に勉強する機会がなかったので、これからもこういった機会をふやしてほしいです


